
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE PELOTAS 

FACULDADE DE AGRONOMIA ELISEU MACIEL 
 

ATA 14/2013

Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e treze, às 14:00h, na Sala da Direção da 1 

Faculdade de Agronomia Eliseu Maciel (FAEM), reuniu-se o Conselho Departamental 2 

(CD) da FAEM, sob a Coordenação do Prof. Manoel Luiz Brenner de Moraes, com a 3 

presença dos seguintes conselheiros: Prof. Jerri Teixeira Zanusso – Vice-Diretor da 4 

FAEM, Prof. Edemar Antonio Rossetto – Coordenador do Colegiado de Curso da 5 

Agronomia, Prof. Otoniel Geter Lauz Ferreira – Chefe do Depto. de Zootecnia, Prof. Alci 6 

Enimar Loeck – Chefe do Depto. de Fitossanidade, Prof. Fioravante Jaekel dos Santos – 7 

Chefe do Depto. de Engenharia Rural, Prof. Marcelo Barbosa Malgarim – Chefe do Depto. 8 

de Fitotecnia, Prof.ª Ângela Maria Fiorentini  – Chefe do Depto. de Ciência e Tecnologia 9 

Agroindustrial, Prof. Henrique Andrade Furtado de Mendonça – Chefe do Depto. de 10 

Ciências Sociais e Agrárias, Prof.ª Rosa Maria Vargas Castilhos – Chefe do Depto. de 11 

Solos,  Prof. Volnei Krause Kohls – Representante dos Prof. Associados, Prof. José Carlos 12 

Fachinello – Representante dos Prof. Titulares, Prof. Dirceu Agostinetto – Representante 13 

dos Prof. Adjuntos, servidores Eduardo José Costa Pereira Duval, Rosiméri Damasceno 14 

Trêcha e Dário Luis Fagundes Knüppe – Representantes dos Técnicos-Administrativos, 15 

Acadêmicos Renan Navroski, Denis Corte Vieira e Willian Pedra – Representantes dos 16 

discentes. Havendo quórum, o Prof. Manoel de Moraes deu início a reunião com a seguinte 17 

pauta: 1. APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DAS ATAS 12/2013 E 13/2013. O Prof. 18 

José Fachinello solicitou que fosse incrementado à linha 81 da ata 12/2013 o texto “devido 19 

ao déficit de servidores para atender os dois turnos” e na linha 98 a palavra “apresentam” 20 

fosse substituída por “possuem”. Posteriormente ambas as atas foram aprovadas. 2. 21 

APRESENTAÇÃO DA DIREÇÃO DA FAEM, PERÍODO ADMINISTRATIVO 22 

2013-2017. O Prof. Manoel de Moraes apresentou a nova Direção da FAEM que tem por 23 

objetivo trabalhar de forma transparente, participativa e objetiva, buscando encontrar 24 

melhores soluções para os problemas da Unidade. Relatou ter participado de 4 audiências 25 

com a administração superior, a fim de dar ciência à mesma das condições atuais da 26 

FAEM. Relatou ainda ter tomado conhecimento de que 85 novos servidores técnico-27 

administrativos serão nomeados no ano seguinte e que pretende pleitear alguma vaga para 28 

a FAEM. Aproveitando o ensejo, o Prof. José Fachinello alertou para que se tenha cuidado 29 

quanto à questão da Matriz de Distribuição Docente. O Prof. Jerri Zanusso reafirmou a 30 

forma participativa como a FAEM funcionará, buscando soluções através do diálogo e 31 

parcerias. 3. PROCESSOS EM PODER DE RELATORES. A) A Prof.ª Ângela 32 

Fiorentini relatou o processo 23110.008442/2013-85 que trata da Proposta de Criação do 33 

Curso de Mestrado Profissional em Ciência e Tecnologia de Alimentos. Após alguns 34 

esclarecimentos o referido processo foi aprovado pelo CD. B) O Prof. Otoniel Ferreira 35 

relatou as avaliações de estágio probatório dos seguintes docentes:  Victor Fernando 36 

Büttow Roll (média final 9,08), Eduardo Gonçalves Xavier (média final 9,73), Otoniel 37 

Geter Lauz Ferreira (média final 9,55), Sérgio Renato Noguez Piedras (média final 8,52), 38 

Jerri Teixeira Zanusso (média final 9,18) e Isabella Dias Barbosa Silveira (média final 39 

9,49), todos foram considerados aprovados e as avaliações foram aprovadas pelo CD. O 40 

Prof. Alci Loeck relatou as avaliações de estágio probatório dos seguintes docentes: Dirceu 41 

Agostinetto (média final 9,76) e Cândida Renata Jacobsen de Farias (média final 9,76), 42 

todos foram considerados aprovados e as avaliações foram aprovadas pelo CD. 4. 43 

HOMOLOÇAÇÃO DO RESULTADO DO CONCURSO NA ÁREA DE 44 

PRODUÇÃO ANIMAL DO DZ. O Prof. Otoniel Ferreira relatou o processo 45 

23110.008253/2012-21 que trata da Solicitação para Contratação de Professor Efetivo para 46 

o Curso de Zootecnia na Área de Produção Animal para 40 horas de Dedicação Exclusiva. 47 

 



Tendo como resultado final os seguintes candidatos aprovados: Débora Cristina Nichelle 48 

Lopes, com nota 9,42, em primeiro lugar; Juliana Klug Nunes, com nota 9,01, em segundo 49 

lugar; Isabel Cristina Mello da Silva, com nota 8,45, em terceiro lugar; Anilce de Araújo 50 

Bretãs, com nota 7,36, em quarto lugar. O referido processo foi aprovado pelo CD. 5. 51 

OUTROS ASSUNTOS. A) O Prof. Manoel de Moraes relatou o ofício MPF/PRM-52 

Pel/SOTC n.º 975/2013 que apura suposta instalação e funcionamento indevido de cantina, 53 

sem licitação, na Faculdade de Agronomia da UFPel, informou que já encaminhou 54 

documento à Administração Central, para que a mesma tome as devidas providências. B) 55 

O Prof. Manoel de Moraes relatou o Memo.Circ. GR/UFPEL nº 15/2013 de 08/10/2013, 56 

que determina que as áreas acadêmicas e administrativas façam o levantamento das 57 

necessidades para ofertar serviços ao cidadão de forma a manter o seu funcionamento em 58 

turno ininterrupto de, no mínimo, 12 horas. Após debate, decidiu-se no CD que a Direção 59 

encaminharia documento ao Magnífico Reitor informando o solicitado. C) O Prof. Otoniel 60 

Ferreira informou que o prazo para solicitar renovação do contrato dos professores 61 

temporários encerra em 08/11/2013. Na ocasião solicitou que sejam revisados os extintores 62 

dos aulários, aproveitando a oportunidade a Prof.ª Ângela Fiorentini também citou tal 63 

necessidade no Lab. Grãos. D) O Prof. Marcelo Malgarim alertou sobre a possível prática 64 

de jogos de cartas valendo dinheiro nas dependências da Unidade. E) O Prof. Manoel de 65 

Moraes apresentou agenda das festividades de 130 anos da FAEM. Decidiu-se no CD que 66 

no dia 05/12/2013 durante a tarde as aulas estarão suspensas a fim de se obter maior adesão 67 

a tais festividades. E) O Prof. Alci Loeck solicitou atenção especial para a estrutura física 68 

da FAEM, atualmente em condições precárias, citou ter presenciado situação em que 69 

visitantes não se sentiram a vontade para levar uma recordação fotográfica da fachada. F) 70 

O Prof. Edemar Rossetto salientou da necessidade de aumento do n.º de vagas e de turmas, 71 

lembrou que são admitidos 98 alunos por semestre e que quando há desistência, são feitas 72 

chamadas orais mantendo nº de alunos previsto mesmo com o semestre em curso. Em seu 73 

entender há necessidade dos deptos. planejarem a oferta de mais turmas por semestre. 74 

Também informou que está contatando os deptos. para indicarem representantes ao Núcleo 75 

Docente Estruturante (NDE), que irá analisar e discutir toda a problemática acadêmica, 76 

como avaliações de disciplinas e programas, grade curricular, disciplinas optativas, etc. O 77 

Servidor Eduardo Duval reforçou que na oferta de disciplina deve ser informado o n.º de 78 

vagas o mais próximo possível do ofertado, uma vez que alterações ao longo do período de 79 

correção implicam reformular várias vezes. Frisou que na correção de matrícula de um 80 

mesmo aluno; outro entrave é a questão de disciplinas optativas: muitas registradas no 81 

projeto pedagógico e poucas efetivamente ministradas. Nada mais havendo a tratar, o Prof. 82 

Manoel de Moraes agradeceu a presença de todos, dando por encerrada a presente sessão, 83 

da qual para constar, eu, Dário Knüppe, lavrei a presente ata. Pelotas, 8 de novembro de 84 

2013.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 85 




